

Zeitschrift: Kultur und Politik : Zeitschrift für ökologische, soziale und wirtschaftliche Zusammenhänge

Herausgeber: Bioforum Schweiz

Band: 24 (1969)

Heft: 3

Artikel: Ein Geburtstag und ein paar Gedanken

Autor: Scheidegger, Werner

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-890144>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein Geburtstag - und ein paar Gedanken ...

Nach außen ist unsere Bewegung heute vor allem Trägerin des organisch-biologischen Landbaus. Gleichzeitig, aber mehr in der Stille, ist eine Arbeit geleistet worden, die der ersten an Bedeutung nicht nachsteht, im Gegenteil, die dem Mühen um gesundheitlich wertvolle Nahrungsmittel erst den ganzen Sinn und die volle Wirkung verleiht:

Frau Dr. Müller hat die Erkenntnisse der neuzeitlichen menschlichen Ernährung für die Bauernfamilie brauchbar gemacht. In unermüdlicher Such- und Forschungsarbeit ist uns hier ein Kapital geäufnet worden, dessen Wert sich gar nicht überblicken läßt.

Gewiß, die Ernährung allein macht die menschliche Existenz nicht aus. Dennoch nimmt sie eine zentrale Stellung ein, und es ziehen sich weite Kreise, die beinahe alle Gebiete unseres Da-seins berühren.

Frau Dr. Müller hat die Ernährung nie als etwas Isoliertes betrachtet. Immer geht es bei ihr um die Gesundheit im weitesten Sinne des Wortes. Deshalb arbeitete sie gleichzeitig an den Grundlagen zum organisch-biologischen Landbau, und deshalb liegt ihr eine positive, gläubige Lebenshaltung ihrer Schülerinnen und Kursteilnehmer am Herzen.

Unzählige wissenschaftliche Werke sind verarbeitet, in Vergessenheit geratene Erkenntnisse ans Tageslicht geholt und in eigenen Versuchen neu bestätigt und gewertet worden. Mit außergewöhnlicher Treffsicherheit hat sie Brauchbares und Unbrauchbares getrennt, Theorie und Praxis zu einer Einheit gefügt und in einer klaren und einfachen Sprache vermittelt.

Hunderte von Familien ehemaliger Schülerinnen der Hausmutterschule, von Kursteilnehmern, von Lesern unserer Zeitschriften haben angefangen, umzudenken und ihre Gewohnheiten zu überprüfen und zu ändern. Damit hat die Lebensarbeit von Frau Dr. Müller eine Breiten- und Tiefenwirkung erreicht, die ihresgleichen sucht.

Heute stehen wir am 75. Geburtstag von Frau Dr. Müller. Mit warmem Dank und tiefen Wünschen denken wir an sie.

Werner Scheidegger